



# Asamblea General

Distr. general  
30 de julio de 2018  
Español  
Original: inglés

---

**Septuagésimo tercer período de sesiones**  
Tema 9 del programa provisional\*  
**Informe del Consejo Económico y Social**

## **Premio de Población de las Naciones Unidas, 2018**

### **Nota del Secretario General**

El Secretario General tiene el honor de transmitir a la Asamblea General el informe del Secretario del Comité de Concesión del Premio de Población de las Naciones Unidas. El informe, que se refiere al Premio de 2018, se elaboró con arreglo a la decisión 1982/112 del Consejo Económico y Social.



## **Informe del Secretario del Comité de Concesión del Premio de Población de las Naciones Unidas de 2018**

### **I. Introducción**

1. El 17 de diciembre de 1981, la Asamblea General aprobó la resolución 36/201, titulada “Creación del Premio de Población de las Naciones Unidas”. El Premio se concede anualmente a una o varias personas, a una o varias instituciones, o a una combinación de ambas, por la contribución más destacada a la difusión de conocimiento sobre cuestiones de población o a encontrarles solución.
2. El Comité de Concesión del Premio de Población de las Naciones Unidas selecciona a los galardonados. El Comité está integrado por representantes de diez Estados Miembros de las Naciones Unidas, elegidos por el Consejo Económico y Social por un período de tres años. El Director Ejecutivo del Fondo de Población de las Naciones Unidas ejerce de Secretario del Comité y presenta a la Asamblea General un informe anual sobre el Premio y su fondo fiduciario.
3. En su decisión 41/445, la Asamblea General enmendó el artículo 2, párrafo 1, del reglamento relativo al Premio para que una persona y una institución pudieran compartir el Premio.
4. En su decisión 1987/129, el Consejo Económico y Social modificó en consecuencia el reglamento del Comité de Concesión del Premio de Población.
5. El Comité está integrado actualmente (hasta el 31 de diciembre de 2018) por Antigua y Barbuda, Bangladesh, Benin, Gambia, Ghana, Haití, Irán (República Islámica del), Israel, el Paraguay y Polonia.
6. En su reunión de organización, celebrada el 26 de febrero de 2018, el Comité reeligió a la Sra. Martha Ama Akyaa Pobee (Ghana) Presidenta para 2018.

### **II. Premio de Población de las Naciones Unidas, 2018**

7. El Comité recibió 18 candidaturas para el Premio de 2018, de las cuales 11 eran para la categoría individual y 7 para la institucional. El 29 de marzo de 2018, de conformidad con el mandato encomendado por la Asamblea General y tras un minucioso examen de las candidaturas, el Comité eligió al Dr. Sir Prince Ramsey, de Antigua y Barbuda, en la categoría individual y al Instituto Guttmacher, de los Estados Unidos de América, y Save a Child’s Heart, de Israel, en la categoría institucional.

#### **A. Categoría individual**

8. El Comité eligió al Dr. Ramsey en reconocimiento de su destacada contribución a la mejora de la atención sanitaria para miles de personas en las comunidades desfavorecidas de las dos islas gemelas que componen su país, Antigua y Barbuda.
9. El galardonado no solo trató a miles de ciudadanos en estas comunidades en su calidad de oficial médico de distrito, sino que también ejerció como profesor voluntario durante tres decenios en formaciones de enfermería y partería en la Antigua Planned Parenthood Association, la Caribbean Family Planning Affiliation, la Sociedad de la Cruz Roja y el servicio de ambulancia de la Orden de San Juan.
10. El Dr. Ramsey se convirtió en un promotor destacado de la causa del VIH y el sida, en su calidad de experto en la epidemia, defensor y pionero de la lucha contra la

transmisión maternoinfantil del virus. Gracias a su trabajo salvando vidas, la Organización Mundial de la Salud reconoció en 2017 a Antigua y Barbuda como uno de los seis países caribeños que habían logrado eliminar la transmisión maternoinfantil del VIH y la sífilis.

## **B. Categoría institucional**

11. El Comité de Concesión del Premio de Población de las Naciones Unidas de 2018 premió a dos entidades en la categoría institucional, a saber, el Instituto Guttmacher y Save a Child's Heart.

12. Se eligió al Instituto Guttmacher por sus logros en su calidad de organización líder en materia de investigación y políticas comprometida con la promoción de la salud y los derechos sexuales y reproductivos en los Estados Unidos y el resto del mundo.

13. El Instituto se ha centrado, en este ámbito, en temas tan diversos como la fertilidad, el uso de anticonceptivos y los servicios de contracepción, la salud sexual y reproductiva de los adolescentes, los resultados de los embarazos, la incidencia y la seguridad de los abortos, así como la salud de la madre y el recién nacido, el VIH y el sida y la salud sexual y reproductiva de los hombres. En todas estas esferas, el Instituto ha desempeñado un papel crucial al colmar un nicho vital como fuente creíble de investigación científica aplicable y de alta calidad y como centro de excelencia dedicado a traducir los datos en cambios normativos.

14. Se eligió a Save a Child's Heart, organización humanitaria con sede en Israel, por su trabajo como líder mundial en la provisión de cirugía cardíaca vital a niños de países en desarrollo con independencia de su raza, nacionalidad o situación socioeconómica. El objetivo de la organización, creada en 1995, es mejorar la salud y el bienestar de todos los niños, en particular aquellos que nacen con enfermedades cardíacas congénitas.

15. Save a Child's Heart realiza cirugías de corazón que permiten salvar vidas y ofrece cuidados posteriores a las intervenciones y, al mismo tiempo, abre centros en países en desarrollo, gracias a lo cual los médicos locales capacitados por la organización pueden tratar a pacientes en sus comunidades. Hasta la fecha, Save a Child's Heart ha salvado la vida de 4.400 niños de 55 países en desarrollo en África, América del Sur, Europa, Asia y el Oriente Medio.

## **III. Cuestiones financieras**

16. Al 31 de diciembre de 2017, el saldo total del fondo fiduciario para el Premio de Población de las Naciones Unidas era de 1.739.958,32 dólares. Los ingresos en concepto de intereses en 2017 ascendieron a 20.672,45 dólares. Los gastos en 2018, incluidos los premios concedidos a los tres galardonados, sumaron 87.932,36 dólares.